


Все заявки приняты
Вчера закончился срок подачи заявок на участие в выборах 

на должность главы города Воронежа, которые назначены на  
8 сентября 2013 года. Как сообщает горизбирком,  кандидатами 
на пост мэра уже  зарегистрированы:  замдиректора ЗАО «Авиа-
ционная компания «Руслайн» Константин Ашифин (от КПРФ); 
вице-президент ЗАО «Звездный поток» Антон Васильев  (от 
Трудовой партии России); депутат Воронежской гордумы Га-
лина Кудрявцева (от «Альянса Зелёных – Народной партии»); 
глава города Семилуки Николай Марков (от Народной партии 
России);  депутат областной думы Александр Овсянников 
(от  ЛДПР). Заявки также подали: заместитель губернатора - 
первый заместитель председателя областного правительства 
Александр Гусев (от партии «Единая Россия»); гендиректор 
ООО «Инфо-Бизнес-Воронеж» Евгений Емельянов (от пар-
тии «Национальная безопасность России»); главный редактор 
газеты «Экономика и жизнь – Русь» Святослав Иванов (само-
выдвижение); аспирант Геологического института Российской 
академии наук Дмитрий Никитин (от экологической партии 
«Зелёные»); пенсионер Борис Супренок (от партии «Демокра-
тический выбор»); гендиректор ООО «ЦентрРегионСтрой» 
Сергей Худяков (от партии «Справедливая Россия»).

Газовики своё слово держат
 В текущем году будет построено восемь  межпоселковых 

газопроводов общей протяженностью свыше 200 километров  
-  в  Грибановском, Таловском, Панинском, Эртильском и Но-
воусманском районах. Работы идут с соблюдением графика. 
К  началу августа завершатся работы по прокладке дополни-
тельного газопровода общей протяженностью 4,5 километра 
в Масловской промзоне под Воронежем. В рамках программы 
«Газпром - детям» к 1 сентября планируется ввести в экс-
плуатацию  физкультурно-оздоровительный комплекс с  бас-
сейном в городе Семилуки.  Обо всём этом генеральный ОАО 
«Воронежоблгаз» Николай  Карасиков сообщил губернатору 
Алексею Гордееву в ходе их рабочей встречи, посвящённой 
ходу реализации ранее поставленных  главой региона задач.

Стройка  приостановлена
В бытность свою мэром  Воронежа Сергей Колиух выдал 

разрешение на возведение административного здания во дво-
ре  жилого дома по улице Пушкинской, 7. Чтобы разобраться 
в жалобе жильцов этого дома, на место выехал заместитель 
председателя облправительства Сергей Куприн, а вместе с ним 
и руководители профильных управлений горадминистрации. 
В результате обследования выявлены грубые нарушения 
градостроительных норм. Губернатор Алексей Гордеев при-
нял решение приостановить данную стройку и рекомендовал  
отозвать разрешение на строительство.

«Спасибо!» от юных новосёлов
После смерти родителей 24-летняя Наталья Воропаева из 

села Малая Покровка Семилукского района взяла на воспита-
ние своих четырёх  братьев и сестёр. Узнав, что обездоленная 
семья  ютится в доме площадью 27 квадратных метров, губер-
натор  Алексей Гордеев дал указание выделить ей 650 тысяч 
рублей на приобретение нового жилья. Еще 200 тысяч добавил 
районный бюджет. Воропаевы  уже отпраздновали новоселье. 
Им также была оказана помощь в покупке бытовой техники.  
Недавно в ходе рабочей встречи с губернатором  глава адми-
нистрации Семилукского района Ирина Кокорева  вместе со  
словами благодарности от новосёлов передала Алексею Гордее-
ву рисунки, выполненные детьми в качестве подарка ему.

Пришлось подождать
На днях на одном из перегонов Лискинского региона 

Юго-Восточной железной дороги из-за повреждения пути и 
контактного провода загорелся локомотив хозяйственного 
поезда. В результате происшествия никто не пострадал. Не 
повезло только пассажирам других поездов, рейсы которых 
были задержаны. За два часа возгорание было ликвидировано, 
и движение пассажирских поездов восстановлено. В данный 
момент комиссия ЮВЖД во главе с заместителем начальника 
дороги по Лискинскому региону Сергеем Пискуновым зани-
маются расследованием причин возгорания.

Сообщения подготовили  
Евгения ДВорникоВа, николай Старых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, местами не-
большие или кратковременные дожди, грозы, возможен 
град; ветер юго-западный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура +23…+28, по югу 
области до +32.

21 июля по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами умеренные дожди, в отдельных районах – силь-
ные дожди, местами - грозы, град, днём местами дожди, 
грозы; ветер западный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура ночью +10…+15, 
днём +21…+26.

22 июля по области – переменная облачность, ночью без 
осадков, днём местами дожди, грозы, возможен град; 
ветер западный умеренный, при грозе – порывистый; 
температура ночью +7…+12, днём +14…+19, при про-
яснениях местами до +24.
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татьяна петренКо

Фото автора
Часть из них в скором вре-

мени можно будет увидеть в 
Воронежском краеведческом 
музее. Первые экземпляры в 
торжественной обстановке 
вчера передали почтовики.

Под стеклом – конверты, 
на которых оставили подпи-
си воронежский губернатор, 
министр сельского хозяй-
ства страны, видные люди 
Воронежа. Несмотря на то, 
что конверты выпущены 
тысячными тиражами, таких 
экземпляров всего несколько 
штук. Уникальными их дела-
ет ещё и отметка специально-
го штемпеля, который изго-
товляют по особому случаю. 
Как только срок действия 
истекает, штемпель изыма-
ют из обращения. Пожалуй, 
самым интересным экспона-

том можно считать конвер-
ты, выпущенные к юбилею 
аграрного университета с 
разницей в полвека – 1963 и 
2012 года.

Среди новых приобрете-
ний музея – почтовые конвер-
ты с изображениями истори-
ческих зданий воронежского 
края. Как рассказал дирек-
тор Воронежского филиала 
«Почты России» Юрий Бес-
хмельницын, у воронежских 
почтовиков за годы работы 
набралось много материала. 
Совместно с краеведческим 
музеем ведомство планирует 
открыть выставку, посвящен-
ную истории воронежской по-
чты. Планируется, что здесь 
найдут место не только уни-
кальные конверты и марки, 
но и предметы почтового оби-
хода, которыми пользовались 
воронежские почтовики более 
столетия назад.

История в конвертах
Узнать историю Воронежской области можно не 
только из учебников. известные жители региона, 
памятные события и даты – все это нашло отраже-
ние на почтовых конвертах и марках.

анастасия БЫрКа

– Как инженер, как чело-
век, который видел не только 
российские, но и зарубежные 
заводы, могу с уверенностью 
заявить, что на сегодняшний 
день это самый современный 
завод в мире, – похвалил пред-
приятие, уже больше года вхо-
дящее в состав международной 
компании PIRELLI и Государ-
ственной корпорации «Рос-
тех», Александр Гусев. – Такой 
масштабной реконструкции 
ни на одном предприятии не 
проходило. И я вас с этим по-
здравляю!

З а в о д ч а н е ,  п о л н ы м 
конференц-залом встретившие 
замгубернатора, подготовили 
для него много вопросов. Осо-
бенно интересовались состоя-
нием дорожной сети. Когда, 
наконец, станет меньше пробок 
и доколе они, вообще, будут.

Александр Гусев согласился 
с тем, что этот вопрос касается 
всех: не только автомобили-
стов, но и тех, кто ездит обще-
ственным транспортом.

– Одна из задач, которую 
можно достаточно быстро ре-
шить, – изменить условия, в ко-
торых работает общественный 
транспорт, – уточнил он. – На 
мой взгляд, это в силах руко-
водства города. У меня есть 
такое предложение: привлечь 
к перевозкам людей, способных 
поставить на линию комфорт-
ные автобусы с вентиляцией, с 

кондиционированием, а также 
ввести транспорт большой 
вместимости, чтобы разгрузить 
наши дороги. Безусловно, не 
обойтись и без обеспечения 
регулярности движения и ра-
циональности дорожной сети. 
Как всё это воплотить в жизнь, 
известно.

Первый зампред област-
ного правительства пояснил, 
что Московским автодорож-
ным институтом, дабы решить 
«больной» вопрос, была разра-
ботана концепция, реализация 
которой вот-вот начнётся. По 
части дорог, а точнее – увели-
чения их пропускной способ-
ности, он предложил два пути 
выхода из ситуации:

– Первый – делать мно-
гоуровневые развязки, ведь 
без этого весьма затратного 
мероприятия мы жить уже не 
сможем, и это ясно. К слову, 
сейчас идёт их проектирова-
ние, и часть развязок начнёт 
строиться уже в этом году. На 
сегодняшний день их три. По-
лагаю, что хотя бы до десяти 
их нужно довести. Вообще 
нам нужна среднесрочная 
пятилетняя программа. Вто-
рой путь решения проблемы 
– заняться существующей 
дорожной сетью: расширить 
проезжую часть, поработать 
над средствами регулиро-
вания движения. Я имею в 
виду и синхронизированную 
работу светофоров, которая 
уже давным-давно бы должна 

управляться не человеком с 
тумблером, а компьютером, и 
нанесение разметки, которая 
уменьшит количество ДТП и 
увеличит пропускную способ-
ность дорог. Немаловажно по 
максимуму оснастить транс-
порт системами ГЛОНАСС. И, 
конечно же, надо стремиться 
к тому, чтобы сделать дороги 
безаварийными – ликвиди-
ровать ямы и открытые люки. 
Такой комплекс технических 
мероприятий вполне реально 
провести. Поймите, бюджет 
города – 15 миллиардов, и это 
немало. Важно правильно его 
распределить и оптимизиро-
вать расходы с точки зрения 
результативности.

Интересовал сотрудников 
предприятия и вопрос благо-
устройства дворов в Воронеже, 
а точнее – кто должен этим 
самым благоустройством за-
ниматься.

– На Западе асфальт с мы-
лом моют, а у нас вырастить 
цветок – проблема! – возму-
щался заводчанин.

Александр Гусев ответил, 
что если во дворах земля му-
ниципальная, безусловно, ими 
должен заниматься муници-
палитет и ни в коем случае не 
перекладывать это на жителей. 
Однако пропагандировать бе-
режное отношение к тому, что 
сделано чужими руками, тоже 
нужно.

Затронули и тему повыше-
ния тарифов на услуги ЖКХ.

– Что планируется сделать 
в помощь малоимущим при 
оплате этих тарифов? – задала 
вопрос одна из присутствую-
щих.

– Хочу вам сказать, что 
в Воронеже одна из самых 
благоприятных программ под-
держки малоимущих в этом 
отношении, – сказал Александр 
Гусев. – Президент России всех 
оповестил, что норматив роста 
тарифов – это инфляция. Со-
ответственно в нашем случае 
это – семь-восемь процентов в 
год. Тарифы устанавливаются 
на областном уровне. И наша 
задача в этом деле – следить 
за тем, чтобы отдельно взятая 
организация не пыталась за 
счёт каких-либо своих «дутых» 
расходов получить более высо-
кий тариф.

Одна из молодых мам – ра-
ботниц шинного завода спроси-
ла о том, когда будет устранена 
проблема очередей в детские 
сады города. И вот что она на 
это услышала:

– Решение этого вопроса 
уже прописано в программе. 
Помимо того, что мы получа-
ем средства из федерального 
и областного бюджетов, мы 
договорились со строителями, 
что они пока будут строить до-
школьные учреждения на свои 
деньги, а мы затем в рассрочку 
будем у них их выкупать. И к 
2015 году эта тема должна быть 
закрыта, ведь таково решение 
Правительства РФ.

Нет нерешаемых проблем?
Выборы | С работниками Воронежского шинного завода встретился заместитель 
губернатора – первый заместитель председателя правительства области  
Александр Гусев, ставший кандидатом на должность мэра Воронежа от регионального 
отделения партии «Единая Россия»

Время перемен

Сергей ЗаХароВ

По словам руководителя 
областного Управления за-
нятости населения Юрия 
Бая, соотечественникам пре-
доставляются более широкие 
возможности для возвраще-
ния на историческую родину. 
Теперь они смогут прибыть 
в наш регион не только для 
того, чтобы осуществлять 
трудовую деятельность в ка-
честве наёмного работника, 
но и для того, чтобы полу-
чить профессиональное об-
разование, заниматься инве-
стиционной деятельностью, 
развивать собственное дело 
либо заниматься личным 
подсобным хозяйством. 

 Кроме того, проект про-
граммы содержит дополни-
тельные гарантии и пред-
полагает социальную под-
держку соотечественников 
за счёт не только областного, 
но и федерального бюджета, 
поскольку Концепция госу-
дарственной миграционной 
политики Российской Фе-
дерации на период до 2025 
года однозначно указывает 
на целесообразность про-
должения работы по при-
влечению в Россию соотече-
ственников.

- Принятие региональ-
ной программы будет спо-
собствовать социально-

экономическому развитию 
Воронежской области по-
средством формирования 
позитивных изменений де-
мографической ситуации 
и пополнения трудового 
потенциала, в том числе в 
сельской местности, - счита-
ет Юрий Бай.

Начальник УФМС Рос-
сии по Воронежской обла-
сти Николай Полуказаков 
добавил:

- По данным зарубежных 
представительств и времен-
ных групп, в настоящее вре-
мя около 250 потенциальных 
соотечественников оформи-
ли необходимые документы и 
ожидают возможности стать 
участниками программы по 
переселению на территорию 
Воронежской области. За 
первое полугодие 2013 года 
в региональное УФМС при-
было и поставлено на учет 
1430 человек.

К слову, для удобства 
граждан, проживающих в 
удаленных районах, приём 
документов будет осущест-
вляться местными подразде-
лениями УФМС. А в Вороне-
же сотрудники Управления 
станут вести приём в много-
функциональном центре 
предоставления государ-
ственных и муниципальных 
услуг (ул. Дружинников, 
3б).

Добро пожаловать, 
соотечественники!
Что именно предусматривает  проект  долгосроч-
ной региональной  программы «оказание содей-
ствия добровольному переселению в Воронеж-
скую область соотечественников, проживающих 
за рубежом, на 2013 – 2015 годы»?

Власть

В Воронежской области 
вводится стандарт по 
определению эффектив-
ности работы всех без ис-
ключения департаментов 
и управлений региональ-
ного правительства. 

иван ХаритоноВ

- Этого стандарта должны 
будут придерживаться абсо-
лютно все сотрудники, - сказал 
на очередном заседании облпра-
вительства губернатор Алексей 
Гордеев. - Впоследствии такой 
механизм должен заработать на 
муниципальном уровне.

Глава региона дал поручение 
проработать вопрос о поощре-
нии работников передовых 
подразделений областного пра-
вительства и наказании чинов-
ников-нару ши телей - в случае 
отсутствия такого стандарта 
или отклонения от него. Как 
считает Алексей Гордеев, от-
сидеться в тени никому не 
удастся.

Между тем уже действует 
комплексная оценка деятель-
ности органов исполнительной 
власти субъектов РФ. По итогам 
2012 года она проводилась по 12 
показателям, отражающим тем-
пы модернизации экономики, 
повышения инвестиционной 
активности и роста качества 
жизни граждан. Как было отме-
чено на заседании Правитель-
ства РФ 25 апреля 2013 года, 
Воронежская область заняла 
шестое место среди всех регио-
нов Российской Федерации.

 - Однако ещё существует 
ряд проблем, - отметил Алексей 
Гордеев, - именно поэтому идёт 
речь о дальнейшем повышении 
эффективности работы всех 
исполнительных органов госу-
дарственной власти региона и 
каждого специалиста.
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античный герой ахиллес, король 
артур – легендарный вождь брит-
тов V—VI века, разгромивший 
завоевателей-саксов, царь Дарий – 
самый могущественный правитель 
Древней Персии, воинственные, гото-
вые по первому приказу отправиться 
в поход амазонки, лесные нимфы… 

тамара гаШимоВа

ольховатский район
Имена и деяния этих и других героев древ-

ней истории и мифологии всплыли в моей 
памяти, как только мы перешагнули порог дома 
Александра Ковалёва из села Дроздово, что в 
Ольховатском районе. Полтора десятка выто-
ченных из дерева фигур замерли в нишах вдоль 
стен прихожей и в пол-оборота смотрели на 
нас: одни - вопросительно, вторые - надменно, 
третьи, казалось, настолько были погружены 
в себя, что и не замечали наших взглядов. 
Здесь же у резного стола прямо на полу стоял 
огромных размеров сундук, а на диване лежал 
металлический шлем средневекового рыцаря.

Работать с деревом Александр Ковалев на-
чал сравнительно недавно. Отслужив в армии, 
пришёл на завод токарем. Потом, в смутные 
девяностые, он, чтобы прокормить семью, стал 
торговать обувью на рынке. Когда финансовое 
положение стало более-менее стабильным, за-
нялся тем, что не давало покоя все эти годы. 

- Я с детства хорошо рисовал, это пере-
далось мне от отца - Николая Федоровича, 
он работал учителем истории в школе, увле-
кался живописью и графикой, - рассказывает 
Александр Ковалёв. – А меня больше влекло 
дерево, сначала руку набивал на разделочных 
досках, свистульках и этажерках. Потом пере-
шёл к более серьёзным вещам. А когда начали 
люди заказывать картины, панно и столы то 
взялся за дело основательно. Сейчас работаю 
только на заказ, мастерю в основном из липы, 
сосны, красной вербы. 

Его работы «раскиданы» по всей стране: 
Москва, Ростов-на-Дону, Санкт-Петербург…  
Есть они и в Нью-Йорке у сестры и её друзей. 
Работает с утра и до ночи. Резцы делает сам - 
из пилочек по металлу. 

- А этот шлем и барельеф египетского бога 
Анубиса во дворе тоже ваших рук дело? – 
спрашиваем у него.

- Да, моих, - улыбается. – Смастерил как-
то рыцаря в доспехах на коне, возил его на 
выставку, посвящённую последнему юбилею 
Воронежа. В ход идёт всё, что найду в пунктах 
приёма металлолома, а то и на свалке: про-
худившиеся тазы, миски и чайники, старые 
люстры, стиральные машины. Закрашу и ни-
кто не догадывается, из чего это сделано. А тот 
барельеф выточил из камня. 

Параллельно Александр продолжает пере-
страивать своё жилище. Провёл в него газ, 
пристроил кухню, две детских комнаты. Экс-
курсия по дому Ковалёвых вызывает непод-
дельное восхищение. Стены, арки, наличники, 
потолки, мебель - всё из дерева. Неповторимое, 
ажурное, излучающее тепло умелых рук хо-
зяина, отражающее его художественный вкус. 
Зал оформил в египетском стиле.

- Собираюсь надстраивать второй этаж, 
поднял крышу, осталось лестницу сделать, - 

делится планами Александр. – Мне работать 
не надоедает. Пока что-то одно делаю, другое 
в голове уже рождается. 

Свою любовь к дереву мастер передал сыну 
Вадиму. Он учится в Москве на красноде-
ревщика, сейчас проходит практику. Дочери 
Кате больше медицина по душе. Но она, как 
и её брат, унаследовала от отца и деда удиви-
тельный дар – отражать карандашом на листе 
бумаги своё видение мира, свои фантазии и 
грёзы. 

Фантазии Ковалёва
Встреча | В его руках любое полено или кусок металла  превращается в настоящее 

произведение искусства
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Первые экспонаты для будущей выставки.



Исаак Загайтов,
доктор экономических наук, 
профессор ВГАУ  

Так вот, предварительная 
информация по итогам первого 
полугодия 2013 года свидетель-
ствует, что не только мировая 
экономика в целом, но и эко-
номика капиталистических 
стран, завершив фазу после 
кризисной депрессии и вос-
становительного роста, ныне 
вступает в период неспешного 
подъёма. Прежде всего, это 
относится к США, где осно-
вательная накачка средств в 
повышение внутреннего пла-
тёжеспособного спроса обе-
спечивает в текущем году рост 
ВВП в реальном секторе более 
2 процентов.

Заметно хуже ситуация в 
странах ЕЭС, которые более 
последовательно ориентиро-
вались на либеральные рецеп-
ты подавления бюджетного 
дефицита, сжимая внутрен-
ний платёжеспособный спрос 
и поощряя вывоз капитала. 
Здесь в нынешнем году, ви-
димо, экономический рост не 
превысит 1,2-1,5 процента.

В РФ, согласно данным 
Госкомстата, за 5 месяцев 2013 
года рост промышленного про-
изводства составил около 0 про-
центов. При этом в таких наи-
более экономически значимых 
отраслях, как машиностроение 
(в том числе станкостроение, 
сельмаш и др.), металлургия, 
транспорт - объёмы производ-
ства сократились. Несколько 
лучше выглядит показатель 
роста ВВП (+1,6 процента), но 
в данном случае только благо-
даря увеличению налоговых 
поступлений и доходов в сфере 
услуг (образование, ЖКХ, и 
др.). В дальнейшем это должно 
будет негативно сказаться на 
динамике реальной экономики 
и социальной сферы.

Иная ситуация в Китае, а 
также в других странах, прак-
тикующих государственное 
регулирование развития народ-
ного хозяйства, с приоритетом 
не эгоистических интересов 

частных собственников, а по-
требностей основной массы на-
селения.

Так, в Китае своевременно 
был сделан правильный вывод 
из уроков последнего кризиса, 
и соответственно Съезд КПК 
подтвердил курс на снижение 
зависимости этой страны от 
внешнеэкономической конъ-
юнктуры, с переориентаци-
ей инвестиций на ускорение 
развития отраслей, обслужи-
вающих внутренний рынок. 
Утверждённый план на 2013 
год предусматривал рост про-
изводства ВВП на 7,5 процента. 
Согласно предварительным 
оценкам, в первом полуго-
дии объём валового продукта 
в сравнении с предыдущим 
годом увеличился на 7,6 про-
цента.

Это несколько ниже ранее 
устойчиво достигавшихся 9-10 
процентов, но коммунистиче-
ский Китай остаётся главным 
мотором позитивной динамики 
мировой экономики, а пото-
му многие предприниматели 
США и ЕЭС озабочены замед-
лением темпа роста экономики 
Китая, ожидая соответствую-
щего сужения необходимого 
им китайского рынка товаров 
и услуг.

Как видим, сегодня всё го-
ворит о том, что объектив-
ные условия для повторения 
мирового кризиса «перепро-
изводства» определённо не 
просматриваются. Поэтому 
остаётся в силе ранее сделан-
ный нами вывод (см. «Комму-
ну», 2.06.2012), что на период 
примерно до 2017 года у России 
имелся «реальный шанс замет-
но ускорить экономический 
рост и одновременно подгото-
виться к очередному кризису, 
ожидаемому примерно в 2017-
2019 гг.

Тогда же указывалось, что 
для реализации этого шанса 
нужны определённые субъек-
тивные условия. В частности, 
готовность руководства нашей 
страны отказаться хотя бы от 
наиболее радикальных либе-
ральных тормозов экономиче-
скому развитию.

В этой связи обращалось 
внимание на целесообразность 
дифференцировать по запад-
ному образцу систему подо-
ходного налогообложения, что 
позволило бы мобилизовать до 
4 триллионов рублей на повы-
шение доходов малообеспечен-
ных россиян, а, следовательно, 
это заметно расширит внутрен-
ний рынок потребительских 
товаров для развития отече-
ственного производства.

Отмечалась необходимость 
восстановить государственное 
регулирование внешнеэко-
номической деятельности и 
задействовать на инвестици-
онные цели избыточную часть 
размещенной за рубежом «по-
душки безопасности», а также 

устойчиво не возвращающийся 
в Россию избыток экспорта над 
импортом (в последние годы 
примерно по 200 млрд. дол.).

Этих ресурсов было бы 
вполне достаточно, чтобы в 
течение четыре-пять лет реали-
зовать такие объёмы вложений 
в развитие народного хозяй-
ства, при которых грядущий 
кризис «перепроизводства» 
Россию вполне мог бы обойти 
стороной. Тем более, если эти 
вложения будут направлены 
в отрасли, ориентированные 
как на внутренний рынок, так 
и на рынки потенциально ме-
нее зависимых от колебаний 
мировой капиталистической 
конъюнктуры стран Азии и 
Латинской Америки.

На такой вариант экономи-
ческой перспективы еще недав-
но можно было рассчитывать, 
учитывая замечание Прези-
дента РФ В.В.Путина о нали-
чии в составе правительства 
разных подходов к решению 
перспективных социально-
экономических проблем. По-
этому сохранялась надежда, 
что в итоге может возобладать 
позиция государственно оза-
боченных профессионалов 
из Министерства экономи-

ческого развития, способных 
поддержать в патриотических 
намерениях наших ведущих 
академиков – экономистов, 
С.Глазьева, А.Некипелова, 
Р.Нигматуллина и др., отстаи-
вающих научно обоснованные 
программы реального ускоре-
ния экономического роста.

Однако, сегодня уже ясно, 
что эти ожидания не оправда-
лись. Во-первых, потому, что к 
руководству Министерством 
экономического развития 
пришел А.Улюкаев, верный 
сотрудник-единомышленник 
Е.Гайдара и по журналу ЦК 
КПСС «Коммунист», и по рабо-
те в правительстве Б.Ельцина. 
Во-вторых, потому что прави-
тельство Д.Медведева подго-

товило закон о реорганизации 
Академии наук, приглушаю-
щий голос государственно 
мыслящих экономистов - до 
шепота на кухне, в клубе по 
интересам.

В итоге управление эконо-
микой страны становится идей-
но более монолитным. Пози-
ции либералов благодаря всему 
этому настолько окрепли, что 
они способны до очередного 
кризиса не только реабили-
тировать «лихие 90-е», но и в 
новых условиях приумножать 
дело команды Е.Гайдара. В 
том числе беречь и доброе имя 
А.Чубайса, разрушавшего на-
родное хозяйство России, по 
свидетельству В.В.Путина, в 
окружении «кадровых сотруд-
ников ЦРУ США».

Когда мировая экономика 
начинает пусть неспешно, но 
подниматься, а в РФ намети-
лась тенденция отставания, 
вполне естественно стремление 
правительства освободиться от 
назойливой критики академи-
ческой науки. Естественно и 
желание облегчить себе жизнь 
- лженаучным обоснованием 
дальнейшего движения по 
проложенной Е.Гайдаром и 
А.Чубайсом дороге.

Той самой, что позволила 
вырастить в России «золотую 
сотню» олигархов и сто милли-
онную армию малообеспечен-
ных россиян. Тех самых наших 
граждан, чьи доходы сегодня 
настолько ниже показателей 
1989 года, что они теперь не 
могут себе позволить двух де-
тей в молодой семье, а потому 
страна продолжает вымирать 
(с апреля 2013 года в РФ вновь 
отмечено сокращение рождае-
мости).

Так что теперь, видимо, 
РФ ожидает более уверенный 
привет от Е.Гайдара - в форме 
либеральных программ и про-
ектов законов, подготавливае-
мых доверенными «теорети-
ками» продолжения курса на 
постепенное увядание народ-
ного хозяйства России. И это 
будут не только реформаторы 
от Высшей школы экономики, 
руководимые признанными 
гайдароведами Е.Ясиным и 
Я.Кузьминовым.

На этом же поприще успеш-
но заявляют себя и некоторые 
экономисты Российской Акаде-
мии государственной службы, 
оптимистически настроенные 
на возможность обеспечить 
нашей стране хорошее эконо-
мическое будущее - с помощью 
инноваций, которые нам при-
несут зарубежные инвесторы 
и привезут в Сколково «чемо-
данные арендаторы». (В США 
«чемоданными» называли в 
конце 40-х г. безответственных 
арендаторов, загубивших боль-
шие площади вновь осваивае-
мых земель).

Вспомним, как наши ру-
ководящие либералы проде-
монстрировали свой профес-
сиональный потенциал, ког-
да поддержали предсказание 
А.Чубайса и А.Кудрина, что 
«Россия останется островом 
стабильности» - в условиях 
уже начавшегося на Западе 
кризиса. Мало того, они тогда 
еще и представили для офици-
ального утверждения абсурдно 
оптимистическую Программу 
социально-экономического 
развития РФ на 2008-2012 гг.

И что в итоге? Само собой 
разумеется,  эта Программа 
тихо умерла, а не замеченный 
либералами кризис оказался 
для России существенно более 
глубоким, чем для любой из 
стран «двадцатки».

Что с тех пор изменилось? 
Во-первых, экономический 
блок правительства пополнил-
ся либералами А.Дворковичем 
и А.Улюкаевым. Ныне первый 
из них, в частности, курирует 
абсолютно не знакомое ему 
сельское хозяйство. Его колле-

га всегда демонстрировал свой 
профессионализм - настойчи-
вой защитой высоких ставок 
по кредитам.

Во-вторых, несмотря на яв-
ный провал либералов в пред-
видении динамики экономиче-
ской ситуации и в управлении 
народным хозяйством послед-
него шестилетия, в настоящее 
время именно они, а не предста-
вители академической науки и 
не экономисты, настаивающие 
на необходимости усилить го-
сударственное регулирование 
хозяйственной деятельности 
- будут определять перспекти-
вы социально-экономического 
развития России.

В этих новых условиях по-
вышается вероятность того, 
что не в общем строю, не одно-
временно, а несколько рань-
ше своих западных соседей, 
Россия должна будет пройти 
через промежуточный кризис 
«перепроизводства». Возмож-
но, это будет кризис не очень 
глубокий и не очень долговре-
менный, поскольку несколько 
позднее наши верные друзья 
по капиталистической систе-
ме ведения хозяйства увлекут 
Россию в более основательный 
экономический спад.

В любом случае не всем нуж-
но отчаиваться, так как кризис 
«не для всех беда». Об этом в 
годы последнего кризиса убе-
дительно свидетельствовали 
выдающиеся успехи в росте 
доходов семьи первого вице-
премьера И.Шувалова, и не 
только его.

Что же касается тех, кто от 
кризиса пострадает, то утеше-
нием им может быть особый 
привет от Е.Гайдара, который 
он оставил рабочему люду - на-
поминание о позиции англий-
ского либерального экономиста 
А.Юнга: «Все, кроме идиотов, 
знают, что низшие классы надо 
держать в бедности, иначе они 
никогда не будут прилежны» 
(Е.Гайдар – «Долгое время». 
М., 2005, «Дело», с.499).

Еще раз замечу: объектив-
ных причин для нового витка 
экономического кризиса в 
России пока что нет. Пробле-
ма в причинах субъективного 
свойства – в усилении либе-
ральных тенденций на уровне 
правительства.

Поэтому худший сценарий 
динамики нашей экономики не 
удастся реализовать лишь в том 
случае, если мы получим руко-
водство, нацеленное на более 
адекватный курс социально-
экономической политики, а 
значит, будем иметь прави-
тельство в качественно ином 
персональном составе.
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Привет от Егора Гайдара
Мнение учёного | Объективных причин для нового витка экономического кризиса в России пока что нет 

Николай СтаРЫХ 

В том, что товарищества собственников жилья - именно 
прогрессивная форма управления многоэтажками, убеж-
дён первый вице-мэр города Сергей Крючков. Он, кстати, 
принимал непосредственное участие в создании второго 
по счёту в Воронеже ТСЖ. «Однако существует кадровая 
проблема, - считает Сергей Александрович. - Вообще же 
дела идут хорошо только там, где во главе товариществ 
стоят честные и инициативные люди, а сами жильцы не 
только помогают им, но и осуществляют принципиальный 
контроль». С этим полностью согласны активисты ТСЖ 
«Ломоносовское» (Центральный район), которые доби-
лись смены своего правления.

- Товарищество позволяет жильцам в полной мере 
управлять жилищно-коммунальным хозяйством своего 
дома и держать под контролем всю его финансовую часть, 
- говорит Сергей Крючков. – Но это чисто теоретически, а 
на практике порою требуется немало времени, чтобы люди 
расшевелились и почувствовали себя собственниками и 
своих квартир, и всего многоэтажного дома. 

Так оно было и в ТСЖ «Ломоносовское», где прежнее 
правление не больно утруждало себя заботами о домовом 
хозяйстве, а потому не горело желанием проводить собра-
ния жильцов. В конце концов, собственники жилья само-
организовались и инициировали перевыборы правления 
товарищества. Во главе ТСЖ встал энергичный и опытный 
хозяйственник Александр Казанин – человек, который не 
считает возможным хотя бы на миллиметр отступать от 
буквы закона в своей управленческой деятельности.

Поскольку в Воронеже (и в райцентрах тоже) многие 
ТСЖ находятся в стадии становления, а учиться, как из-
вестно, лучше на чужих ошибках, то расскажем о пробле-
мах и заботах нынешнего правления «Ломоносовского». 

Новый председатель ТСЖ принял домовое хозяйство в 
плачевном состоянии. Котлы и трубы в котельной вслед-
ствие неправильной эксплуатации проржавели и требуют 
капитального ремонта.

Сумма долга Водоканалу составляла почти миллион 
рублей. Зато вопреки желанию большинства собствен-
ников жилья на установку дворовой видеоаппаратуры 
бывшим руководством ТСЖ было потрачено около 90 
тысяч рублей.

Неумение прежнего бухгалтера пользоваться компью-
тером обернулось беспорядком в отчётности. Да и вообще 
о чём говорить, если на момент передачи дел «счетовод» не 
знала, сколько наличности находится в кассе! 

Р а з у м е е т с я , 
А л е к с а н д р  К а -
занин безотлага-
тельно навёл по-
рядок в учёте и 
отчётности. При 
этом лично сделал 
перерасчёт комму-
нальных платежей, 
в результате чего 
у жильцов суще-
ственно уменьши-
лась квартплата. Оказывается, собственники жилья 
переплачивали за коммуналку в течение многих лет! Не 
удивительно ли и то, что сумма долга Водоканалу «вдруг» 
уменьшилась с миллиона до 180 тысяч? 

Почувствовав стремление председателя навести поря-
док в ТСЖ, многие жильцы откликнулись на его призыв 
облагородить двор, сдать в добровольном порядке денеж-
ные средства на подготовку котельной к отопительному 
сезону (к настоящему моменту собрано более 40 процентов 
потребной суммы).

Однако бочку мёда, как известно, портит ложка дёгтя. 
К сожалению, сторонники прежнего руководства ТСЖ на 
последнем собрании жильцов предъявляли Александру 
Казанину совершенно необоснованные претензии и даже 
оскорбляли – создавалось впечатление, что они были в 
нетрезвом виде. Само собой, это расстроило Александра 
Владимировича, но не в его характере опускать руки. Тем 
более что он чувствует поддержку большинства собствен-
ников жилья. Кстати, члены товарищества настоятельно 
рекомендуют своему председателю обратиться в про-
куратуру – чтобы груз «ошибок и просчётов» прежнего 
правления не довлел над ним, чтобы были расставлены 
все точки над i.

Наверное, в такой ситуации руководителю ТСЖ не-
лишне иметь в виду, что с конца 2009 года существует 
Общественный совет по вопросам развития ЖКХ при 
главе городского округа. Одним из самых важнейших 
вопросов Совет считает помощь товариществам собствен-
ников жилья.

Председатель Совета Ольга Фролова важным дости-
жением назвала создание объединений, среди которых 
- некоммерческое партнерство «Воронежское Содруже-
ство ТСЖ», общественное движение активных жителей 
«Жилсовет».

Короче говоря, Александру Казанину и другим предсе-
дателям ТСЖ есть где получить поддержку, сверить свой 
курс, набраться опыта.

В конце концов, обеими руками за развитие ТСЖ - пер-
вый вице-мэр Воронежа Сергей Крючков.

- Как показала практика, эта форма управления много-
квартирными домами - самая «живучая», выносливая и 
объективная, - заявил он на очередном заседании Обще-
ственного совета по вопросам развития ЖКХ при главе 
города.

Порой   
в «товарищах» 
согласья нет 

МеГАпОлис

На сегодняшний день такой прогрессивной 
формой управления жильём, как ТСЖ, 
в Воронеже охвачена лишь четверть 
многоквартирных  домов. Почему?

Когда с двухлетней заблаговременностью я преду-
преждал читателей «Коммуны» о приближении эконо-
мического спада 2009 года, то объяснял своё пред-
видение - с позиций открытого К.Марксом закона 
периодической повторяемости свойственных только 
капитализму кризисов «перепроизводства».
Позднее, когда в СМИ широко обсуждалась возмож-
ность скорого повторения аналогичного кризиса 
(рецессии), постарался успокоить читателей напо-
минанием, что объективные предпосылки подобного 
экономического неблагополучия должны созреть 
примерно к 2017-2019 гг.

Существует кадровая 
проблема.  Вообще же 

дела идут хорошо только там, 
где во главе товариществ стоят 
честные и инициативные люди, 
а сами жильцы не только по-
могают им, но и осуществляют 
принципиальный контроль.

алексей ЧЕРКаШИН

В 2009 году «ЕвроТехМет» 
выкупила пустовавшую с 90-х 
годов базу верхнехавского за-
вода ЖБИ площадью более 
10 гектаров, на которую была 
перенесена первая производ-
ственная линия и в течение 
двух лет производила рекон-
струкцию и строительство 
новых цехов, технических 
зданий, складских помещений, 
административно-бытового 
корпуса. Весь производствен-
ный цикл обеспечивают новая 
трансформаторная подстан-
ция, газовая котельная, водо-
напорная станция и современ-
ные системы очистки.

Компанией «ЕвроТехМет», 
совместно со своими партнера-
ми из Германии, было создано 
еще одно предприятие - «Ин-
токаст Рус». Оно будет выпу-
скать шлакообразующие смеси 
по немецким технологиям.

- В конце года верхнехав-
ское производство выйдет на 
проектную мощность и закроет 
до четверти потребности рос-
сийских и украинских метал-
лургов в шлакообразующих 
смесях, - говорит генеральный 
директор «Интокаст Рус» 
Андреас Ау. – Они будут выпу-
скаться под конкретные нужды 
каждого комбината. Рецептура 
очень сложная, и во многом от 
нашей смеси зависит не только 

качество металла, но и безопас-
ность металлургического про-
изводства. Это требует от пер-
сонала серьёзной подготовки, 
поэтому мы направляли часть 
сотрудников на обучение на 
наше предприятие в Германии. 
Могу сказать, что мы доволь-
ны работой с «ЕвроТехМет» 
и её результатами: до конца 
года выйдем на ежемесячное 
производство трёх тысяч тонн 
шлакообразующих смесей.

Но и это ещё не всё. Помимо 
двух вышеупомянутых произ-
водственных площадок, уже 
работает еще одно производ-
ство – совместное предприятие 
«РОПЧИЦЕ-РУС»,которое 
создано компанией «ЕвроТех-
Мет» в партнёрстве с польской 
компанией ZM ROPCZYCE 
SA, обладающей уникальной 
технологией производства 
патрубков агрегата для обра-
ботки стали – так называемого 
RH-вакууматора, а также ли-
тых огнеупорных изделий. 

- С выходом на проектную 
мощность мы будем делать до 

45 таких патрубков в месяц, 
- рассказывает генеральный 
директор ООО «РОПЧИЦЕ-
РУС» и ООО «ТисМет» Сер-
гей Михайлович Шульгин. 
– По существу, до конца 2013 
года два наших производства 
в Верхней Хаве полностью 
исключат необходимость ввоза 
этих видов продукции из-за ру-
бежа для отечественной чёрной 
металлургии. Мы производим 
существенные компоненты для 
важнейшей отрасли, во многом 
определяющей экономическое 
благополучие России. Но это и 
колоссальная ответственность. 
Создать высокотехнологичное, 
полностью автоматизирован-
ное, экологически чистое про-
изводств о – одно дело, другое 
– каждодневно заниматься 
выпуском качественной про-
дукции. Потому мы большое 
внимание уделяем, прежде 
всего, подготовке рабочих и 
специалистов. Предмет нашей 
гордости – заводская лабора-
тория исследований и тестиро-
вания продукции, которая сы-

грает важную роль в развитии 
научно-исследовательского 
направления. Только в уни-
кальные и лучшие на сегодня в 
России лабораторные приборы 
и оборудование наша голов-
ная компания «ЕвроТехМет» 
вложила более полумиллиона 
евро, и теперь она способна 
обеспечивать комплексные 
исследования – от входного 
контроля сырья до полно-
ценной проверки качества 
готовой продукции. При этом 
на анализ уходят не часы и дни, 
как обычно, а считанные ми-
нуты. Услугами лаборатории 
сможет воспользоваться любое 
стороннее предприятия.

Пройдя путь от поставщика 
до производителя высоко-
технологичной импортозаме-
щающей продукции, компания 
«ЕвроТехМет» продолжает 
наращивать производственные 
мощности, развивать дело-
вые отношения и осваивать 
инновационные технологии, 
открывая для себя новые пер-
спективы развития. 

Железное качество
Завтра – День металлурга | Новые высокотехнологичные производства компании «ЕвроТехМет» в 
Верхней Хаве обеспечат уникальной продукцией крупнейшие отечественные и украинские комбинаты

Созданное в 2005 году ООО «ЕвроТехМет» занима-
лось поставками импортной огнеупорной продукции 
на предприятия черной металлургии. В 2006 году 
компания запустила в Воронеже первое производ-
ство теплоизолирующих смесей (им занимается 
дочернее предприятие – ООО «ТисМет»), собственной 
патентованной торговой марки – Forward SS–G и на 
основе собственных технических решений.

Лаборатория компании способная обеспечить весь комплекс исследований.
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Вести

Увековечат память
В селе Репьёвка рядом с цен-

тральной площадью в районе 
кинотеатра «Мир» появится 
новый монумент. На гранитном 
камне установят табличку с 
надписью «Воинам, погиб-
шим в военных конфликтах» 
и изображением медали «За 
отвагу». Памятник увекове-
чит подвиг не только воинов-
интернационалистов, но и всех 
репьёвцев, участвовавших в 
локальных военных конфлик-
тах. Финансовую помощь ока-
зали районная администрация, 
Воронежское региональное 
отделение общественной ор-
ганизации «Российский Союз 
ветеранов Афганистана» и 
местные предприниматели. 

Кипит работа  
в школах

В школах Верхнемамонского 
района продолжаются ремонт-
ные работы. На их финансиро-
вание направлено почти пять с 
половиной миллионов рублей: 
три миллиона 150 тысяч рублей 
из федерального и два мил-
лиона 200 тысяч из районного. 
Частично меняют систему ото-
пления в Приреченской средней 
школе и детском саду,  а также 
в дошкольном учреждении Ма-
моновки. В остальных школах 
приводят в порядок пищеблоки, 
системы канализации, водопро-
вода. Мероприятия по подго-
товке к зиме должны завершить 
до 10 августа.  

В помещении для началь-
ных классов Верхнемамонскоо 
лицея работа кипит с утра и 
до позднего вечера. По словам 
директора лицея Василия Дуд-
кина, выделенные по программе 
модернизации системы общего 
образования средства в размере 
трёх с половиной миллионов 
рублей пойдут на полную заме-
ну старых деревянных окон на 
пластиковые, дверных блоков 
и кровли.  

Анастасия ВоронинА.

А жильцы и не подозревают
Неэффективная деятельность части управляющих 

компаний – известная проблема.  Жильцы исправно опла-
чивают коммунальные услуги, но деньги оседают на счетах 
УК, которые не спешат расплачиваться с поставщиками 
этих услуг.

Яркий пример тому - деятельность ООО «ЖКХ». В 
зону обслуживания данной организации входят 13 много-
квартирных домов в Железнодорожном районе города  
Воронежа. На 10 июля общая задолженность компании за 
водоснабжение и водоотведение составила почти три мил-
лиона рублей. Ранее суд уже вынес решение о взыскании 
с ООО долга в сумме 1,3 миллиона рублей, сейчас рассма-
тривается дело о взыскании оставшейся задолженности.

А жильцы даже не подозревают, что по вине управляю-
щей компании, которой они платят немалые деньги, может 
быть ограничена подача воды в их квартиры.

Елена СЕнинА.



Татьяна ЮШКИНА
Подгоренский район

Это удивительное место: сол-
нечное и умиротворённое. Синь 
неба, зелень холмов и бескрай-
ние дали, открывающиеся с вер-
шин меловых гор. Щебетание 
птиц и пряный запах целебных 
трав дополняют пасторальную 
картину. Не зря это уникальное 
место сравнивают с Палести-
ной. Есть здесь и гора, которую 
называют Голгофой, – на её вер-
шине установлен поклонный 
крест и стоит часовня.

От храма в честь иконы 
Матери Божией «Взыскание 

погибших» ведут дорожки на 
гору – к пещерным храмам, 
которые вырублены в мело-
вых горах. Главный и самый 
большой – храм в честь Спаса 
Нерукотворного с приделом 
св. мучениц Веры, Надежды, 
Любови и матери их Софии. 
Известно, что вход в храм 
был хорошо укреплён, здесь 
имелся запасной выход и ко-
лодец. Вход в храм образуют 
две «дивы» – меловые столбы, 
увенчанные куполами. Между 
ними – звонница. Перед вхо-
дом – мозаичные иконы на 
меловой стене. Икона Бо-
жией Матери Валаамская 

«Расстрельная» – главный 
образ храма. Здесь же – особо 
почитаемая икона «Святое 
Семейство».

 Выйдя из Спасского храма, 
идём в гору по меловой до-
рожке. 

По склону расположен пе-
щерный храм Серафима Саров-
ского. Он был заложен в 1903 
году, но завершить его строи-
тельство удалось только в наши 
дни. Вход в храм – башенка с 
куполом, стилизованная под 
меловую диву. Иконы в храме 
в основном тоже вырезаны из 
мела. 

По тропинке подходим к вы-

рубленной в горе «Пещере По-
каяния», где, по преданию, под-
визались монахи-затворники 
и где священник принимал 
исповеди. От входа в кромеш-
ной темноте ведёт длинный 
изогнутый коридор, по всему 
пути в меловых стенах - устрое-
ны иконы. 

Затем мы поднялись на 
гору Голгофу, с которой от-
крывается необыкновенный 
пейзаж, легко дышится, всё 
суетное отступает на задний 
план. Сверху хорошо видно, 
как прибывают автобусы и не 
иссякает поток паломников и 
прихожан. 

СатиричеСкий калейдоСкоп
от Виталия Мухина

КОРОТКО ОбО всём
twitter.com/KommunaNews
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Не иссякает поток паломников 
Православие | По благословению митрополита Воронежского и Борисоглебского Сергия лауреаты конкурса журналистов «Светлое 
чудо в моей жизни» побывали в паломнической поездке в Спасском женском епархиальном монастыре в Костомарово

Людмила ЛЕБЕДЕВА

- На фестиваль в Армении 
меня пригласил председатель 
жюри Международного не-
зависимого конкурса юных 
музыкантов «Щелкунчик» 
Владимир Спиваков, он же дал 
советы по репертуару, - рас-
сказывает Мария. – Первый 
концерт состоялся в Доме 
камерной музыки имени Ко-
митаса. В зале, устроенном в 
чисто армянском стиле, я ис-
полнила произведения Барто-
ка и Чайковского. Но, конечно, 
самое сильное впечатление по-
лучила от участия в концерте 
в Большом зале имени Арама 
Хачатуряна с симфоническим 
оркестром под руководством 
художественного руководи-
теля Эдуарда Топчяна и ди-
рижёра Арутюна Арзуманяна. 
Исполняла «Испанскую сим-
фонию» Ласо. Радость меня 
просто переполняла – играть 
со всемирно знаменитым сим-
фоническим оркестром! Впе-
чатление, которое, наверное, 
останется на всю жизнь. 

- Своим выступлением до-
вольна?

- Очень! Участие в этом фе-
стивале позволило подняться 
выше ещё на одну ступеньку, 
приобрести исполнительский 
опыт с оркестром. Интересно 
было послушать своих свер-
стников со всего мира, срав-
нить свою и их игру, это очень 
важно, если хочешь добиться 
совершенства. 

- А кто из участников фести-
валя тебе понравился?

- Понравился пианист из 
Тбилиси Давид Хрикули, 
который играл со мной в за-
ключительном концерте, и 
семилетний пианист из Маль-
ты Дмитрий Ишханов. У него 
удивила аккордовая техника, 
он играл мягкими туше сво-
бодно, звук лился так, как 
будто он играл на органе, хотя 
не пользовался педалью – ноги 
ещё не достают… А ещё понра-
вилась культурная программа. 
Мы посетили храм Святой 
Эчмиадзин IV века, музей, 
съездили на озеро Севан, по-
бывали в горах. Я много увиде-
ла и узнала о быте и культуре 
армян. Нас угощали «гор-

ной пшеницей», понравились 
вкусные соусы, мороженое 
и шоколад. Местные жители 
жизнерадостные, добрые и всё 
делают с улыбкой.

- Сейчас каникулы. Отды-
хать собираешься?

- Весь июнь у меня были 
концерты. В конце месяца в 
Москве выступала с сольными 
концертами в рамках абонемен-
та Московской филармонии и 
оргкомитета телевизионного 
конкурса «Щелкунчик», затем 
в культурном Центре «По-
кровские ворота». Хоть я и 
школьница, делаю себе отпуск 
как взрослый человек на четы-
ре недели, а потом начну опять 
заниматься скрипкой.

- Ты из музыкальной се-
мьи?

- Нет, но музыку мы все 
любим и знаем. Мама закон-
чила по классу скрипки му-
зыкальную школу на Средне-
московской, папа играет на 
досуге дома на гитаре, старшая 
сестра Ксения окончила ту же 
музыкальную школу по классу 
фортепиано, учится в гимна-

зии, как и наш средний брат 
Тимофей. Мы все дружим, 
весело проводим время. Когда 
были совсем маленькие, то 
папа устраивал музыкальные 
праздники дома. Ещё, помню, 
просила маму: «Купи мне 
маленькую скрипку, я буду 
играть». Мама меня услышала 
и в четыре года отвела зани-
маться в «свой» музыкальный 
колледж – к моему педагогу, 
Заслуженному работнику 
культуры Татьяне Николаев-
не Тимошенко. Я благодарна 
за то, что занимаюсь у такого 
великолепного педагога, бла-
годарна маме, которая всегда 

со мной и в поездках, и дома, 
и на концертах. Ещё хочу 
сказать большое спасибо всем 
воронежцам, читателям газеты 
«Коммуна», которые пере-
живают за меня, поздравляют 
с победами. После конкурса 

«Щелкунчик» в музыкальный 
колледж поздравить меня 
пришли три незнакомых мне 
бабушки. Они принесли от-
крытку и конфеты. Очень при-
ятно, что меня ждут не только 
мои родители, учителя, но и 
совсем незнакомые жители 
моего родного города. Значит, 
надо дальше заниматься, что-
бы оправдывать их надежды.

- Как ты проводишь свобод-
ное время? 

- Люблю читать фантастиче-
ские книги, рассказы о живот-
ных. Сейчас читаю польского 
писателя Альфреда Шкляр-
ского «Приключения Томика». 
Дома у нас живёт кот Кузя, 
рыжий в полоску, который всех 
встречает и когда настроение 
есть, поёт. С трёх лет катаюсь 
на коньках, с шести – зани-
маюсь ушу, и дома есть трена-
жёры. Спорт помогает снять 
усталость после концертов. Но 
музыка всё-таки самое главное 
для меня, без скрипки не могу 
и дня прожить. Да, ещё пою в 
девичьем хоре Никольского 
храма.

- Маша, ты всё рассказы-
ваешь, а скрипку и смычок из 
рук не выпускаешь. Сыграй, 
пожалуйста, что-нибудь...

Хрупкая девочка играет 
«Русский танец» Чайковско-
го как зрелый музыкант, без 
преувеличения. Великолепная 
и мощная, одарённая её игра не 
могла не взволновать меня до 
глубины души:

-  Браво, Мария! – вырыва-
ется само собой. Но продолжаю 
расспрашивать: - Маша, а что у 
тебя за инструмент?

- Это скрипка XIX века, 
немецкой мануфактуры, ко-
торую мне купили за счёт 
выигранного гранта в Воро-
неже три года назад. Да, она 
в три четверти, для меня уже 
мала, но вы же слышали какой 
звук! Конечно, нужен другой 
инструмент, но позволить себе 
его мы не можем, и это сейчас 
только мечта…

браво, мария!
Новое имя | Юное дарование, уже прославившее Воронеж, готовится взять новые высоты
В конце мая двенадцатилетняя воронежская скри-
пачка Мария Артеева участвовала в очередном  
фестивале – «Москва встречает друзей» Влади-
мира Спивакова, а в июне вернулась с дипломом 
Международного фестиваля юных музыкантов-
исполнителей в Ереване, на который съехались 
юные виртуозы со всего мира. В результате Мария 
– единственная представительница скрипачей от 
России – была отобрана для выступления в Большом 
концертном зале имени Арама Хачатуряна с Государ-
ственным симфоническим оркестром Армении.

Артём ДАрьИН

Много лет региональная 
общественная организация 
«ЭКОС» под руководством 
страстного любителя старины, 
преподавателя юридического 
факультета ВГУ Владимира 
Мальцева собирала предметы 
советского быта довоенной, 
послевоенной эпохи и строи-
тельства социализма. Добро-
вольными жертвователями 
стали сотни горожан, которые 
приносили в бывший дом куп-
ца Титова «спутников своей 
жизни». Выбросить их на свал-
ку рука не поднималась, вот и 
пылились они на чердаках и 
антресолях. 

Сегодня в экспозициях Цен-
тра – тысячи свидетельств 
прошлых лет. Это столовая 
посуда и кухонная утварь; 
цинковое гремучее корыто со-
седствует с одной из  первых 
в СССР стиральных машин, 
допотопный телевизор КВН – с 
ещё более старинным чёрным 
радиодинамиком-тарелкой, 
широкий диван в парусиновом 
чехле стоит рядом с металли-
ческой кроватью с панцирной 
сеткой. На полках вычурной 
этажерки – фарфоровые и 
гипсовые балерины, слоники, 
кошечки, румяные барышни и 
былинный Садко. В шифонье-
ре – платья и костюмы 1950-
60-х годов, парусиновые туфли 
и мужские бурки, резиновые 
боты и совершенно некрасивые 
(по нынешним временам) гру-
бые женские туфли. Но то была 
мода прошлых лет, и у десятков 
посетителей выставок защемит 
сердце от воспоминаний. 

Экспонатов собрано столь-
ко, что «ЭКОС» готов еже-

квартально устраивать новые 
выставки и показывать всем 
желающим моду послевоенно-
го периода, игрушки и книги 
нашего детства, мир вещей 
советских служащих. С каким 
желанием хотели бы обще-
ственники напомнить зем-
лякам старшего поколения 
их молодость, а молодёжи 
рассказать о том, как жили их 
родители, бабушки и дедушки. 
Увы, их желание не может 
преодолеть проблема ремонта 
помещений и расширения их. 
Усилия подвижников не нахо-
дят поддержки у чиновников. 
Москва заметила воронежских 
собирателей истории, а местная 
власть их в упор не видит.

Не однажды Владимир 
Мальцев обращался за помо-
щью и к бывшему начальни-
ку областного департамента 
культуры Ивану Образцову и 
начальнику отдела культуры 
Воронежа Ивану Чухнову – 
одни лишь обещания. Ходил 
и на приём к бывшему мэру 
Сергею Колиуху – тот даже 
обещать ничего не стал. 

Воронежские чиновники 
любят козырять значимостью 
облцентра – его особым поло-
жением, миллионом жителей, 
многовековой историей. Но 
посмотрите, в каком мало-
радостном состоянии выста-
вочные экспозиции нашего 
города, в котором к тому же 
нет ни одного муниципального 
музея. Тем более такого, кото-
рый бы показывал житейские 
приметы и милые, наивные 
предметы нашего прошлого, 
будил воспоминания о мо-
лодости, которая у каждого 
поколения считается лучшим 
временем жизни. 

Небрежение  
к истории
Равнодушие к раритетам прошлого  
не украшает руководителей Воронежа 
Только что вышел в свет шестой номер 
всероссийского художественно-иллюстративного 
журнала «Музей». В нём под рубрикой «Визитная 
карточка» рассказывается об экспонатах и 
экспозициях Центра историко-культурного наследия 
советской эпохи, который расположился в старинном 
здании на улице Фридриха Энгельса Воронежа. В 
сотнях больших и малых городов страны тысячи 
подобных музейных экспозиций, и попасть на 
страницы федерального журнала – большая честь и 
удача. Наши энтузиасты заслужили этого.

Маша Артеева со своим педагогом  
Татьяной Тимошенко.

КУльтУрА

Николай КАрДАШоВ
г.лиски

В ещё строящемся храме Владимирской иконы Божией 
Матери, что в центре Лисок, открылся прекрасно обо-
рудованный выставочный зал площадью 113 квадратных 
метров. Примечательно, что стартовой экспозицией в нём 
стала выставка работ выпускников Лискинской детской 
художественной школы, представленная 36 живописными 
полотнами, скульптурными и декоративными творениями 
юных мастеров.

А талант Насти Тихоновой представлен в соборе 
целыми четырьмя работами – натюрмортом, пейзажем, 
скульптурой из пластилина и декоративной маской, сде-
ланной из папье-маше. Этими впечатляющими творе-
ниями пятнадцатилетняя Настя отчиталась за пять лет 
своего обучения в ДХШ. Её работы получили добрые 
отзывы Ивана Финочкина – самобытного художника 
Придонья и многочисленных гостей выставки.

- Годы учёбы в детской художественной школе помогли 
мне определиться и с выбором будущей профессии, - гово-
рит Настя. – Я непременно стану или архитектором, или 
займусь ландшафтным дизайном. Очень хочется овладеть 
искусством графики…

Экспозиция работ юных лискинских художников, 
благословенно поддержанная настоятелем храма отцом 
Иоанном, сменится выставкой семейной фотографии.

От живописи к фотографии

Настя Тихонова и её работы.

CПрАВКА «КоММуНы»
Мария Артеева – учащаяся пятого класса музыкального 

колледжа Воронежа, стипендиат Воронежского отделения 
Детского фонда (декабрь 2010 г.). 

Награждена премиями правительства Воронежского области 
(2011 г.); стипендиат межрегионального благотворительного 
общественного фонда «Новые имена» (2012 г.); лауреат Первой 
премии XIII Международного телевизионного конкурса юных 
музыкантов «Щелкунчик»  (2012 г.); участник гала-концерта, 
организованного Россотрудничеством в Вене (март 2013 г.); 
лауреат Первой премии V губернаторского  международного  
юношеского конкурса имени Валерия Гаврилина в Вологде 
(апрель 2013 г.).

Мария участвует в проекте «Новые имена» в абонементных 
концертах Воронежской филармонии, в гастрольных поездках 
Воронежского молодёжного симфонического оркестра.

В одном медвежьем углу звери решили создать свой 
печатный орган. И в самом деле, у всех газеты есть, а у них 
нет – какая ж это жизнь без органа! Собрались на учреди-
тельное собрание и выбрали редколлегию. Потом стали 
обсуждать формат нового издания и его название. 

– Предлагаю назвать нашу газету «За дружбу» и 
сделать в ней основной упор на диетическое питание, 
– сказал заяц, которого за его прыть назначили на долж-
ность корреспондента.

– Ну что это за название, – недовольно поморщился 
волк, избранный ответственным секретарём издания. 
Газета должна быть боевой и острой, как мои зубы. Сразу 
предупреждаю, большие материалы буду резать без суда 
и следствия.

– Всё бы ему только резать, – проворчал старый лис, 
которого за его возраст и мудрость решили сделать зам. 
главного редактора. – Лично мне кажется, что без кри-

минальной хроники 
нам не обойтись. Вот 
вы, волк, вчера вместо 
материала зарезали 
двух овец, хотя могли 
бы обойтись и одной.

– Это не я, – отвер-
нулся волк, чтобы вы-
плюнуть застрявший 
в зубах хрящик. – Это 
мой дальний родствен-
ник. Его экстрадирова-
ли из соседнего леса, 
вот он, бедолага, с горя 
и сорвался.

– С цепи он сорвал-
ся, а не с горя, – про-
бурчал старый лис. 
– Таких, как он, мы 
и должны бичевать в 
печати. Но так, чтобы 
при этом он не потерял 
вкус к жизни.

– Будьте покойны, уж что-что, а вкус к жизни он не 
потеряет, – заметил хомяк, ставший редактором сель-
хозотдела и не без опаски поглядывавший на дальнего 
родственника рецидивиста. – Что касается меня, то я 
предпочёл бы сделать упор на сельскохозяйственную 
тематику.

– Ага, – возразил волк. – Дай тебе волю, так ты весь лес 
пшеницей засеешь, а потом всю её и сожрёшь. Гляди, ка-
кие щёки наел, – да в них пять таких, как я, поместятся.

– Попрошу не переходить на личности, – встал хомяк 
на задние лапки, чтобы посмотреть, где тут ближайшая 
норка.

– Друзья, давайте не будем ссориться, – попробовал 
примерить всех главный редактор крот. – Лучше решим, 
какой будем делать газету – чёрно-белой или цветной.

– Конечно, цветной, – завопил попугай, которого при-
везли из Южной Америки и потеряли в лесу нетрезвые 
туристы. – А то как же мы сможем оценить окружающую 
нас красоту?

– Красота не в красках, а в гармонии с самим собой, – 
возразил главный редактор. Вот я, к примеру, ни черта не 
вижу, поэтому у меня внутренняя гармония и положение 
в обществе.

– А давайте заведём сатирическую рубрику «Иголкой 
в холку» и будем высмеивать в ней всех, кто поганит наш 
лес, – неожиданно встрял в разговор внештатный сотруд-
ник газеты ёж. – Посмотрите, деревья поломаны, кустар-
ники вытоптаны, даже пчелиные дупла разорены…

– Сатира – это хорошо, – поддержал выступающего 
медведь, осторожно беря ежа одной лапой, а другой акку-
ратно выдёргивая из него иголки. – Только не забывайте, 
что здесь «медвежий угол», а стало быть, мне решать, 
какие тут будут рубрики…

После чего он забросил изрядно полысевшего ежа в 
кусты и предложил редколлегии разбежаться по норам. 
Пока не поздно.

Двое рабочих в спецовках стояли возле недавно от-
ремонтированного тротуара и оживлённо жестикули-
ровали.

– Слышь, Толян, если мы так будем работать и дальше, 
то до зимы не управимся.

– А чего ты хочешь, Витёк, если никто ничего с ними 
сделать не может? – отвечал тот. – Я уже их и руками пы-
тался сдвинуть, и трактором толкал, а что толку? Только 
руки в кровь ободрал и трактор угробил.

– Да, но прохожим-то как тут ходить? Они уже жа-
лобами районную администрацию забросали, что един-
ственный проход к рынку перекрыт – того и гляди, на 
улицы с плакатами выйдут.

– А мы что можем сделать? Не взрывать же их, в 
конце концов.

– А что, это мысль, – неожиданно обрадовался тот, 
кого назвали Витьком. – Давай я возьму пару шашек на 
складе и рванём их.

– С ума соскочил? – покрутил Толян указательным 
пальцем возле виска. – Под статью хочешь попасть? 
Мало того, что мы тут весь асфальт покорёжим, так ещё 
и сколько людей погубим…

– А что же делать? – в отчаянии заглянул ему в глаза 
напарник.

– Ничего, будем зимы ждать. Небось, когда холодно 
станет, сами домой уйдут. В крайнем случае, администра-
ция другую дорогу построит.

И тихо выругавшись, рабочие пошли прочь – подаль-
ше от двух увлечённо беседующих женщин.

За дружбу!

Отчаяние 

 Большому писателю и читатели не помеха.
 Если ты хочешь показать всё, на что способен, никогда 
не старайся сделать это.
 Выиграв чемпионаты мира по футболу среди нищих и 
инвалидов, Россия лишний раз доказала, что массовость 
рождает мастерство.
XXI век объявлен веком Китая в России.
Самая долгая жизнь – у короткой памяти.
Женщины могут разговаривать и час, и два, и три, но 
так и не вспомнить, о чём.
Оказывая знаки внимания женскому полу, помни, что 
самые лучшие из них – водяные.
Для пустого кошелька и рубль – утешение.
Красота радует глаз, но огорчает карман.
Настоящая родина Мюнхгаузена – Россия: здесь каж-
дый прожитый день – подвиг.
 «Неземная красота» – это фактическое уродство.
Настоящий друг никогда не скажет о тебе всей правды, 
как бы ему этого не хотелось. 
Хорошим для всех можно быть только в гробу.
Не стоит плевать на людей с высокой колокольни – с 
низкой в них проще попасть.
Хороших людей много. Просто их не видно за плохими.
 В России теперь каждый год – високосный.
Обида – последнее убежище дурака.
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Набраться сил  
поможет «Русич» 

В Россошанском районе, на базе отдыха 
«Спартак», начал свою работу оборонно-
спортивный лагерь «Русич». Как сообщает 
сайт администрации района, набраться 
сил и здоровья, получить знания и прак-
тические навыки по начальной военной 
подготовке на побережье Дона приехали 
полсотни мальчишек и девчонок.

«Русич» представляет собой роту с тре-
мя взводами. В роли командиров выступа-
ют более опытные юнармейцы. Программа 
лагеря предусматривает изучение воинских 
званий, строевую, огневую и тактическую 
подготовку, спортивные соревнования и 
вечерние творческие мероприятия. 

История в денежном  
исчислении 

Выставка «История памятных монет Рос-
сии» открылась в Острогожском историко-
художественном музее имени И.Н. Крам-
ского. Проводится она в рамках программы 
«Культурная Олимпиада Сочи –  2014». Как 
сообщает сайт департамента культуры и 
архивного дела Воронежской области, цель 

выставки — повышение интереса горожан к 
истории России через историю финансового 
дела и монетного искусства. Экспозиция со-
стоит из нескольких блоков, хронологически 
демонстрирующих внешнюю политику 
страны. Кроме того, отдельным блоком  пред-
ставлены памятные монеты, посвященные 
Олимпиаде 1980 года.

Литературная прогулка  
по скверу 

Сотрудники  воронежской библи-
отеки №39 семейного чтения имени 
А.Н.Корольковой  провели акцию «Про-
гулка по литературному скверу» в Шинном 
парке. Её цель – побуждение у горожан 
интереса  к  чтению. Под открытым небом 
была организована книжная выставка  «До-
лой безделье и лень, читайте даже в летний 
день!». Её экспонатами стали лучшие 
произведения  Николая Носова,  Виктора  
Драгунского, Самуила  Маршака,  Корнея  
Чуковского,  Валерия  Медведева и других 
детских писателей.  Библиотекари  расска-
зали  об этих авторах и их книгах, провели 
для отдыхающих в парке игру на смекалку 
«Цветик-семицветик». 

Василий ЧеРноусоВ.

Храм в честь Спаса Нерукотворного.

мысли на излёте
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд  
(18 июля)

По горизонтали:  Изюм. 
Лямка. Пьеро. Двор. Курьез. 
Соус. Морс. Ларек. Ласты. 
Кросс. Таро. Верди. Дама. Фео-
дал. Тотем. Дьяк. Аджика. 

По вертикали: Компост. 
Зевота. Молекула. Трата. Ярус. 
Спад. Измор. Рифма. Лыко. 
Диадема. Додж. Взор. Ола-
дьи. Бюро. Рейс. Маяк. Риск. 
Свалка.

поздравительная открытка

Директору ФГБУ 
«Государственный центр агрохимической 

службы «Воронежский» 

Виктору Ивановичу 
КорчаГИнУ

 Уважаемый Виктор Иванович! Сердечно по-
здравляем Вас с днём рождения! Ваши органи-
заторские способности и талант руководителя 
сегодня помогают агрохимическому центру 
соответствовать современным требованиям: 
идти в ногу с инновационными процессами, 
проводить мониторинг состояния плодородия 
почв на новом качественном уровне. Всего этого 
невозможно было бы достичь без Вашего требо-
вательного и одновременно чуткого отношения 
к подчинённым, Вашего стремления наладить 
работу агрохимической службы так, чтобы 
положительный результат труда был очевиден. 
Желаем Вам крепкого здоровья, личного счастья, 
благополучия и успехов в делах по сохранению 
чернозёмов.

 Коллектив ФГБУ ГЦАС «Воронежский».

реклама

Воронежский филиал СОАО «ВСК» 
сообщает: нижепречисленные бланки страховых полисов 

СчитАть недейСтВительными
Полис серии IKY - 27143, 27144, 27145, 27146, 27147, 27148, 27518, 43771, 43772, 43773, 43774
Полис серии ITF - 005780, 24131, 24132, 24133, 24134, 24135, 24136, 24137, 24138, 24139
Полис серии IOC – 08021, 08022, 08189, 08190, 08191, 08192, 08193, 08194, 08195, 08196, 08078, 08079, 08080, 08081, 08082, 08129
Полис Зеленая карта серия RUSCH – 07916933. 07916934. 07916935. 07916936. 07916937. 07916938. 07916939. 07916940. 07916941. 
07916942
Полис Зеленая карта серия RUSCC – 09743436, 09743437, 09743438, 09743439, 09743440, 09743441, 09743442, 09743443, 09743444, 
09743445
Полис ОСАГО серия ВВВ – 0192870170, 0192870171, 0192876213, 0192876747
Полис серии AG – 052379, 052380, 052381, 052382, 052383, 052384, 052385, 052386, 052387, 052388, 052284, 052285, 0520360, 052361, 
052362, 052363, 052364, 052365, 052366, 052367, 0523680, 052369, 052370, 052371, 052372, 052373, 052374, 052375, 052376, 052377, 
052378
Полис ВЗР б/с – 3426197, 3426198, 3426199, 3426200, 3426201, 3426202, 3426203, 3426204, 3426205, 3426206
Полис серии C5D – 07411, 07412, 07413, 07414, 07415, 07416, 07417, 07418
Полос серии АО – 275415, 275416, 275417, 275420, 275423, 275424, 275425, 275426

Внимание: торги!
Организатор торгов - ООО «Люксэкономсервис» 

(394000, г. Воронеж, пр-т Революции, д. 1/1, тел. 222-68-25) - сообщает, что 
повторные торги по продаже имущества 

индивидуального предпринимателя Кудрявцевой Т.И. - главы КФХ 
(Воронежская обл.. Новоусманский р-он, с. Рождественская Хава, ОГРНИП 

305361604900021, ИНН 361604164874), назначенные на 06 марта 2013 г.,
признаны несостоявшимися в связи с отсутствием заявок 

и объявляет о продаже имущества посредством 
публичного предложения.

Перечень имущества, реквизиты счета для перечисления задатка, документы для 
участия в торгах, порядок ознакомления с имуществом и заключения договора, а также 
другая существенная информация указаны в газете «Коммерсантъ» №218 от 17.11.2012, 
на стр. 15, начальная цена по лоту 1 - 16 672 500,00 руб., по лоту 2 - 28 706 000,00 руб., 
в том числе НДС. Подача заявок в форме электронного документа на сайте: www.rus-on.
ru с 12:00 29.07.13 г. (начало торгов) до 11:59 25.09.13 г. (окончание торгов) по UTC 
(всемирное координированное время). Начальная цена действует до 11:59 06.08.13 г., 
далее цена снижается на 16% каждые 7 календарных дней. Минимальная цена продажи 
имущества составляет 4 % от начальной цены. Задаток 20%, уплачивается претендентом 
на счет организатора торгов.

Победителем торгов по продаже имущества должника посредством публичного 
предложения признается участник торгов, который первым представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене имущества должника, 
которая не ниже начальной цены продажи имущества должника, установленной для 
определенного периода проведения торгов. Победитель торгов полностью оплачивает 
лот в срок не позднее 30 дней с даты подписания протокола о результатах торгов.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Триумф российских спортсменов
На этой неделе в Казани завершились соревнования 

XXVII Всемирной летней Универсиады, на которой 
российские спортсмены добились просто выдающихся 
результатов. В активе россиян 285 медалей, из них 151 
- золотая, 72 - серебряные и 62 - бронзовые. Итоговое 
второе место с заметным отставанием заняли японские 
спортсмены (всего медалей - 81), на третьем месте 
китайцы (73).

Свой вклад в общую копилку наград сборной России 
внесли и воронежские спортсмены. В соревнованиях 
по гребле на байдарках-четвёрках на дистанции одна 
тысяча метров Алексей Востриков в экипаже с Олегом 
Жестковым, Максимом Спесивцевым и Николаем 
Червовым завоевал золотую медаль.

Воронежская спортсменка Наталья Гончарова за-
воевала «серебро» в синхронных прыжках с десятиме-
тровой вышки в паре с москвичкой Юлией Колтуновой. 
Немного не хватило удачи Диане Чаплиевой. Она 
дважды останавливалась в шаге от пьедестала, заняв 
четвёртые места в прыжках в воду с трёхметрового 
трамплина и в синхронных прыжках с трёхметрового 
трамплина.    

Подготовка началась
После прохождения медицинского осмотра в Воро-

неже, хоккеисты «Бурана» под руководством Виктора 
Семыкина отправились на первый подготовительный 
сбор в Алушту. Планируется, что на этом сборе будет 
заложен фундамент общефизической подготовки. В 
Воронеж команда вернётся 25 июля. Вот как выглядит 
нынешний состав «Бурана». 

Вратари: Денис Черепанов (1982), Артём Столетов 
(1988). Защитники: Роман Смирнов (1987, «Ермак»), 
Александр Беркутов (1986, «Рубин»), Андрей Петуш-
кин (1981), Василий Кружилин (1986, ХК «Мордо-
вия»), Дмитрий Кузнецов (1994, ХК «Химик-мол.» 
Воскресенск), Виктор Довгань (1987, ХК «Саров»), 
Станислав Тунхузин (1990, «Спутник»). Нападаю-
щие: Алексей Князев (1986), Алексей Князев (1994), 
Константин Майоров (1988, «Дизель»), Руслан Бер-
ников (1977), Павел Плотников (1986, ХК «Саров»), 
Александр Майер (1986, «Казцинк-Торпедо»), Андрей 
Макров (1979, «Неман» Гродно), Роман Костромин 
(1975), Вадим Шутов (1991), Николай Шкенин (1990, 
«Атлант» Мытищи), Егор Алёшин (1992, «Мытищин-
ские Атланты»), Артём Дорофеев (1992, «Мытищин-
ские Атланты»), Роман Горбачёв (1994, ХК «Россошь»), 
Даниил Акиньшин (1994, ХК «Россошь»), Андрей Бе-
лозёров (1994, ХК «Россошь»), Франтишек Складани 
(1982, «Карловы Вары»), Андрей Поснов (1981).

Заключивший контракт с воронежским клубом 
игрок сборной Латвии Марис Ясс уехал попробовать 
свои силы в мытищинский «Атлант», с которым «Бу-
ран» заключил договор о сотрудничестве. Кстати, в 
«Атланте» проходит подготовку к сезону и лучший 
бомбардир «Бурана» минувшего сезона Павел Ко-
пытин.

Тем временем руководство Высшей хоккейной 
лиги обнародовало календарь игр сезона-2013/2014. В 
чемпионате примут участие 26 клубов. В регулярном 
сезоне командам предстоит провести двухкруговой 
турнир, по итогам которого шестнадцать лучших про-
должат борьбу в плей-офф за главный трофей Высшей 
хоккейной лиги - «Братину». «Буран» откроет новый 
сезон домашними матчами: 9 сентября с подмосковным 
клубом «Динамо» и 13 сентября - с краснодарской 
«Кубанью».

На старт приглашаются…
Пятнадцать команд выйдут на старт Первенства 

России по футболу среди клубов третьего дивизиона 
МОА «Черноземье». Из них четыре будут представлять 
Воронежскую область: «Факел-М», «Химик-Россошь», 
«Выбор-Курбатово» и «ФЦШ-73». Соперниками наших 
земляков станут: «Академия футбола» и «Притамбовье» 
(обе - Тамбов), «Химик» (Новомосковск), ФК «Елец» 
(Елец), «Госуниверситет-Орёл» (Орёл), «Арсенал-2» 
(Тула), «Салют-М» (Белгород), «Цемент» (Михай-
ловка), «Авангард-2» (Курск), «Калуга-2» (Калуга) и 
«Динамо-ДЮСШ» (Брянск). По финансовым причи-
нам отказались от участия в Первенстве молодёжные 
составы рязанской «Звезды» и липецкого «Металлур-
га», а руководство ФК «Губкин» так разочаровалось в 
футболе, что не нашло возможности заявить команду 
не только во второй, но и в третий дивизион.

Надо отметить, что этот сезон для команд «Черно-
земья» будет на редкость скоротечным - победители 
турнира будут выявлены уже осенью. В связи с тем, 
что РФС принял решение вернуться к прежней системе 
проведения игр «весна - осень», соревнования пройдут 
в один круг. Стартует Первенство МОА «Черноземье» 
20 июля, а завершится 26 октября.

В ходе подготовки к новому сезону дублёры «Фа-
кела» провели два контрольных матча, в которых до-
бились побед над ФК «Елец» - 3:2 и над тамбовской 
«Академией футбола» - 4:3. Основной задачей этой 
команды является подготовка резерва для «основы». 
Дебютант турнира - «Выбор-Курбатово» обладает очень 
приличным составом и наверняка сразу включится в 
борьбу за медали Первенства. Такая же задача ставится 
и для игроков россошанского «Химика». 

Полный комплект наград
Воронежская спортсменка Елена Мелихова завоева-

ла полный комплект медалей сразу на четырёх турнирах 
по спортивному ориентированию на велосипедах. По 
сообщению Центра спортивной подготовки сборных 
команд Воронежской области, в городе Октябрьский 
Республики Башкортостан прошли Чемпионат и 
Первенство России по спортивному ориентированию. 
Елена Мелихова совместно с москвичками Марией 
Фесенко и Анастасией Свирь стала бронзовой призёр-
кой Чемпионата на дистанции 8 400 км в дисциплине 
«велокросс-эстафета». В Первенстве России в дисци-
плине «велокросс-лонг» среди юниорок до 21 года Еле-
на Мелихова показала второй результат, а в дисциплине 
«велокросс-спринт» она заняла третье место.  А 11 июля 
Польша принимала Первенство Европы по спортив-
ному ориентированию. Елена Мелихова выиграла две 
золотых и одну серебряную медали. Воронежская спор-
тсменка стала лучшей среди юниоров на дистанциях 
5,2 км, а также в смешанной эстафете. В эстафете (три 
человека) она показала второй результат.

Очередным турниром, в котором примет участие 
Елена Мелихова, станет Первенство мира, которое 
пройдёт в Эстонии с 25 августа по 1 сентября.

Леонид ХРУЩЁВ.

Представители регионально-
го отделения партии «Единая 
Россия» совместно с активиста-
ми «Молодой Гвардии «Единой 
России» вышли на централь-
ную улицу города – проспект 
Революции, чтобы рассказать 
о новых правилах. Они напом-
нили воронежцам, что переход 
дороги, «где попало» - не только 
опасное занятие, но и можно 
«влететь в копеечку».

В течение часа возле Дома 
офицеров пешеходов через 

дорогу переводила... огромная 
Зебра! Кто-то смущался и 
говорил: «Спасибо, не надо, я 
самостоятельно», кто-то наобо-
рот, ждал «плюшевую зебру», 
чтобы вместе перейти через 
дорогу.

Многие пешеходы при во-
просе: «Нарушают ли они Пра-
вила дорожного движения?», 
отвечали утвердительно. Так, 
студентки Полина и Маша 
признались: «Возле нашего 
колледжа убрали «зебру», но 
мы по привычке там пере-
ходим. Водители, конечно, 

делают нам замечания, но до 
ближайшего перехода слиш-
ком далеко».

А воронежец Роман, наобо-
рот, не только сам в поло-
женных местах переходит, 
но и борется за права других 
пешеходов. 

Член штаба ВРО МГЕР 
Александр Каминский расска-
зал, что акция «Зебра» будет 
проходить в течение всего лета. 
«Перед Днём знаний для буду-
щих школьников будут прово-
диться инструктажи совместно 
с сотрудниками ГИБДД», - от-
метил Александр Каминский.

В этот день активисты по-
дарили всем пешеходам свето-
отражающие браслеты.

Зебра помогает 
переходить дорогу
акция | Региональное отделение «Единой России» совместно  
с активистами МГЕР провели акцию «Зебра» в рамках федерального 
партийного проекта «Безопасные дороги» 

Галина КраСных

Переходим дорогу правильно и в хорошей компании.

М.В.Мартыненкова из По-
воринского района, с.Пески, 
ждёт электрическая соковы- 
жималка. Пароварки доста-
лись В.А.Гладкову из р.п. Под-
горенский и В.И.Подгорной 
(г.Воронеж, ул.Лидия Ряб-
цевой). Фильтры для воды 
послужат А.Н.Бортникову (Во-
ронежская обл., р.п.Семилу-

ки), В.Н.Гаврилову (Воро-
нежская обл., с.Новая Усмань, 
ул.Ленина, д.107). З.Е.Кобзе-
вой (Воронежская обл., Гри-
бановский р-н, с.Алексеевка), 
Д.Т.Козыреву (Воронежская 
обл., Каменский р-н, с.Верхние 
Марки) и А.И.Чичканову 
(г.Воронеж, ул.Володарского) 
достались термосы. Наборы для 

сыпучих продуктов пригодят-
ся в хозяйстве В.И.Дядьковой 
(г.Воронеж, ул. Богдана Хмель-
ницкого),  И.П.Алексеева 
(г.Воронеж, пер.Бестужева) и  
Т. А.Григорьевой (г.Воронеж,  
ул. Берёзовая Роща, д.4). На-
боры стаканов получат В.А. 
Гальцев (Воронежская обл., 
Семилукский р-н), А.И.Лепнёв 
(Воронежская обл., Новоусман-
ский р-н) и Ю.А.Барбашинов 
(г.Воронеж, ул.Пушкинская).

Подписку на газету «Ком-
муна» на 1-е полугодие 2014 
года выиграли: Н.Н.Панченко 
(Воронежская обл., р.п.Па-
нино), В.В.Малютин (Г.Воро- 
неж, ул.Моисеева, д.13), М.Ко- 
валёв (Воронежская обл., г.Бо- 
гучар, ул.Кирова), Б.В.Хар-
ченко (Воронежская обл., Кан-
темировский р-н, с.Зайцевка), 
С.И.Дегтярёва (Воронежская 
обл. ст.Подгорное, ул. Перво-
майская, д.227), Т.Е.Подвигина 
(Воронежская обл., Верхне-
хавский р-н, с.Вишнёвка), 
И.П.Латышев (Воронежская  
обл., Калачеевский р-н, с.Ниж-
няя Меловатка, ул.Меловая, 
59), А.И.Фомичёв (г.Воронеж, 
ул .  Перевёрткина,  д .52) , 
Е.И.Хлыстов (г.Воронеж, 
ул.Шишкова, д.1), Л.И.Цыбина 
(г.Воронеж, ул.Никитинская, 
д.19), Б.А.Попов (г.Воронеж, 
ул.Хользунова, д.17).

Удача от «Коммуны»
Подписка | 18 июля в редакции «Коммуна» прошёл очередной этап 
призовой игры «Двойная удача» среди читателей газеты
В нём приняли участие подписчики, которые  
выписали газету на второе полугодие 2013 года  
и прислали в редакцию талон участника. Всех,  
кто найдёт свои фамилии в списке, мы приглашаем  
за подарками в редакцию по адресу: г. Воронеж,  
ул. Комиссаржевской, 4а. 

Вот она, удача!

Своё  
воронежское 
интернет-
телевидение! 

ВклЮЧаЙСЯ!

Свободный Воронежский 
Интернет-Канал

www.свик-тв.рф

Р
ек

ла
м

а.

С
о

ст
а

в
и

л
 А

н
д

р
е

й
 Ж

А
Д

А
Н

.

С 1 сентября вступит в силу закон о повышении штра-
фов за нарушения Правил дорожного движения. Это 
касается не только водителей, но и пешеходов. 
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